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浦东南北8条“经脉”过半对接
首批14条道路总投资约90亿元，10条已建设完工

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）今天上
午，记者从浦东新区建交委召开的
新闻通气会上获悉，浦东南北“!

路”项目已实现过半对接，完成总里
程数占总长度的 !"#，剩余项目也
将在今明两年陆续竣工通车。
由于历史原因，浦东新区南北

区域路网建设自成体系，特别是南

北接合部道路网规划建设不完善。
原南汇地区划入浦东新区后，南北
“牵手”后的新浦东，就把南北对接
道路的规划、建设和推进列为首要
任务。"$$%年，南北对接“!路”工程
开始实施。根据南北接合部的路网
状况和实际需要& 浦东新区遴选出
'(条亟需打通的市政道路作为首批

对接通道，并纳入到浦东新区重大工
程建设范围，总投资约 %$亿元，总长
度约 )!*+公里。如今浦东新区“!路”
对接项目已进入竣工高潮———

! 川沙路!申江南路!闻居路!

金科南路!南祝公路!锦绣路和康梧

路 !个项目" 已于去年年底全面完

成"具备通车条件#

! 目前"浦东新区南北对接$#

路%的 $%个项目中"$&个项目已建

设完成" 已完成总里程占总长度的

#'(&居民动迁完成 $)&& 户"占总

量的 )*("企业动迁完成 %'&家"占

总量的 )+(&完成投资近 !+亿元'

! 剩余 %个项目中(横新公路

和华东路将于 '&$'年内建成通车"

川南奉公路)远航路,原区界*和申

江路 )华夏中路,沈家港桥* 计划

'&-+年底前竣工通车'

新区南北“!路”工程中，大部分
项目处于城乡接合地带，周边动迁
量大，有些项目施工中还需保持交
通通行，只能“见缝插针”，给施工带
来了不小挑战。为此，浦东新区规土
局、环保局等审批部门跨前服务，争
取时间；建设部门积极与电力、通
信、上水、天然气等管线单位沟通协
调，同步研究落实搬迁计划。在确保
安全和质量的前提下，努力加快完
成各项工程建设。

! ! ! !本报讯（首席记者 潘高峰 通
讯员 周美良）消防监督检查，成为
上海每一位警察的工作职责；重大
消防隐患查处，各警种联勤联动，形
成强大合力；消防培训纳入警衔晋升
必修课程。这是记者昨天从上海“全
警消防”工作会议上得到的信息。
目前，按照至少确定一名消防

专职民警的要求，全市 ,)-个派出
所已设置专职消防民警 (!+名、兼
职消防民警 '"!名，组建了第三级
消防监督检查的骨干队伍。同时，在
全市范围划分了 -+) 个消防责任
区，并将 '*%万余名公安派出所民
警逐一配置其中，共享信息、共用资

源、共担责任，有力充实了基层消防
监督检查力量。浦东公安分局明确，
民警在 ()人以上的派出所消防专
职民警配置不少于 "人。
市公安局还将消防培训纳入警

衔晋升、轮训轮值、二专科学员、新
录用民警的必修课程，强化案例教
学和模拟演练。据统计，'年来累计
培训民警 '*%万余人。
去年以来，全市公安机关和消

防部门共排查社会单位 '',*!万家
次，发现督改火灾隐患 "()*'万余
处，依法处罚单位 '*!万余家、个人
"",!人，有效净化了社会面消防安
全环境。

上海探索“全警消防”新机制
每个派出所至少配1名消防民警

! ! ! !本报讯 （记者 孙云）“伲周浦
也有公共自行车了，以后女儿下晚
班回家不用乘黑车了，刷卡只要 )

毛钱，就能骑车回家！”昨天，公共
租赁自行车首次“骑”入浦东市郊，
居民张阿姨看见公交车站上停放
整齐的 '$辆红色自行车，高兴得
合不拢嘴。
周浦位于城乡接合部，虽有公

交系统，但“最后一公里”往往存在
不便，黑车、黑摩的和三轮车应运而
生，给交通安全和社会治安带来隐
患。为给市民提供方便，周浦在浦东
率先试行公共租赁自行车系统，首
批投放自行车 ++$辆，分布在社区

卫生中心、公交车站、学校、居民区
等处，不仅能在周浦镇范围内使用，
还与附近的张江国际医学园区互
通，居民往来上班更加便利。

为避免重现外区弊病，周浦采
用经济杠杆调节，每次使用收费
$*)元，但一天内封顶 '元，可望有
效杜绝个别人占用公租自行车的问
题，合理的收费也不会增加市民负
担。在启用仪式上，不少市民对这一
新办法表示支持。有关单位还在考
虑将租车“诚信卡”与公交一卡通系
统对接，将来，市民只需持有公交一
卡通便可租车还车，不必另行办理
领卡手续。

公租自行车亮相郊区公交车站
浦东周浦首批投放660辆

! ! ! !本报讯 从默默无闻到火箭式
蹿红，林书豪已成为全美个人市场
价值涨幅最快的运动员。本周五出
版的新民地铁报从职场角度解码菜
鸟如何变凤凰。
上海女孩谈冶祯，自英国威尔

士与你分享她在一个只有 )$$人的

小村庄里当志愿者的感悟。在那里，
她看到、尝到、做过了这辈子以来最
多的“./010231”的东西；在帮助那

些有特殊需求)学习障碍+唐氏综合征

等）的年轻人锻炼生活、工作和社交的
能力的过程中，她自己也在学习着生

活、学习尊重人与人之间的不同。
! 新民地铁报每周五高峰时段

在全市主要地铁站点"及各大商圈的

-&&栋办公楼派发"也可登录新民网

)./012.34/342546/789:*和 470;+<*

网站)./=8>470;+<*>5:/>54* 在线

浏览新民地铁数字报'

上海女孩与读者分享在英国做志愿者感悟
!"#$%&'()*+,-./0

! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华）今
天，上海市社会科学界联合会科
普处、东方讲坛官方微博“社科视
窗”将正式亮相新浪网 .445677819:/*

;/07<=<;">'"，和广大市民朋友及
东方讲坛的听众“粉丝”们见面。
“社科视窗”开设有东方讲

坛、社科资讯、雅趣时光、书海拾
贝等栏目，将提供各类社科普及
活动信息，分享实用有趣的人文
社科知识，并与网友们一起搭建
滋润心灵、陶冶情操的网络平台。

!社科视窗"

微博今上线

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）上海市
“千人计划闵行服务窗口”)闵行
高端人才服务中心* 今天上午迁
入莘松路 ,!$号新址。
据介绍，闵行高服中心成立

于 "$'$年 '"月，截至目前，已有
-+名中央“千人计划”人才、,,名
上海“千人计划”人才在这里享受
到优质便捷的服务。

闵行高端人才
服务中心揭牌

据人民日报报道"日前济南交警

查处了醉酒驾车的司机李某" 同车

的王某也因未尽到劝阻义务受到处

罚' 根据济南市交警部门最新出台

的规定"酒驾将实施抄告单位!追责

同饮者!强制刑拘等'

$酒驾同车%和$酒驾同饮%是否

应该$连坐%,在我看来"$酒驾同饮连

坐%将责任扩大化"不合法理"也不具

操作性'$酒驾同车%和$酒驾同饮%是

两个不同的概念'从保障公共安全角

度"将同乘者劝阻酒驾的这种道德义

务上升为法律义务" 有一定合理性'

在一些国家法律早就规定了同乘者

劝阻的法定义务'同乘者大多与当事

人熟识"并在大多数情况下"也能够

判断当事人是否饮酒驾车' 更何况"

同乘者与酒驾者都是$当场被捉%"这

就使得对责任追究有了可行性'

$酒驾同饮连坐%最大的问题"

正是不具操作性' 一是"酒后驾车者

往往不愿$供出%同饮者' 二是"同饮

者未必知道当事人是否驾车& 三是"

即便同饮者知道当事人驾车"也未必

知道当事人酒后是否还会驾车' 四

是"警方也很难判断同饮者是否曾予

以劝阻'因此"无论同饮者是否劝阻"

都不应当承担法律责任'

倘若为了打击酒驾与醉驾"随意

使用公权力" 将责任无限扩大化"不

仅难以对酒驾惩前毖后" 恐怕也会

侵犯公民的正当权益'

潘洪其

就该这样对水价成本$较真%

取消三好生评选
当权衡利弊

评论责编 赵红玲

?@029A6B05AC8BD4E;/0E;F

! ! ! !新闻焦点! 据广州日报报

道"近日北京实验二小拟暂停评

选三好生# 校长称"$三好生%的

评选由来已久"从操作情况来看

弊大于利"$三好学生%评选往往

设置比例"这和教育方针相悖&

观点圆桌

今日论语

酒驾同饮与同车是两个概念
刘义昆

据人民日报今天报道"广州市

物价局日前公布城市供水定价成

本监审报告"显示市自来水公司多

报 '??#年至 '?-?年运营成本共

计 -?>!亿元@其中多报业务招待费

近 *??万元'监审报告同时将自来

水公司自报的单位供水成本从

'>+<%元A立方米核减到 '>?-< 元A

立方米"下降了 ?>+%#元 A立方米'

自来水是至关重要的公共用

品" 自来水价格调整事关普通市民

的切身利益" 必须慎之又慎' 上月

底"广州市自来水公司发布 '??#年

至 '?-?年运营成本"称三年主营业

务净利润亏损约 <>%)*亿元' 然而"

公众对自来水公司自己提供的运营

成本并不买账" 认为有故意做大亏

损额以$哭穷%之嫌"要求权威部门

进行监审'现在"物价部门发布的监

审报告" 部分印证了人们对自来水

定价成本虚高的怀疑'

据报道"自来水公司一般通过

财务手段加大管网折旧费率"将财

务成本! 管网漏损等归为水价成

本"或使用非正常的加速折旧等方

式故意抬高成本"或将资金转移至

资本公积" 变为自有资金使用"使

账面显示为低利润或亏损" 等等'

经过如此这般精心处理"自来水公

司想不$亏损%都难'

另一方面"即便经过物价部门

核实"也并不意味着所有的运营成

本都应当计入水价成本' 比如"每

年动辄几百万元的公款吃喝费"

比如用于引水!治水工程的政府贷

款)应当由财政和土地出让开发收

入买单*" 计入水价成本显然不合

理'此外"据物价部门透露"自来水

价格成本中有相当一部分为$不宜

公开的成本%" 比如一些不合理的

行政性收费"一直被有关方面心照

不宣地附加在水价中'在物价部门

发布的水价成本监审报告中"想来

也是要加以避讳的'

公众与自来水公司就水价成

本较真!博弈"具有了不起的积极

意义' 广州在这方面探索出了宝贵

的经验---不但普通市民!专业人

士!新闻媒体高度关注自来水公司

发布的$账本%"广州市人大常委会

更是将水价问题列入今年的监督

计划& 人们不但对自来水公司的

$账本%提出质疑"对物价部门水价

成本监审报告中的一些内容"也有

理有据地加以探究!追问' 这些经

验值得其他地方借鉴效仿'

今后"除物价部门!社会公众!

新闻媒体继续加强对水价成本的

监督"各级人大更应充分发挥监督

职能" 依法组织或委托高水平!公

信力高的专业机构"对自来水公司

的运营成本和水价成本进行第三

方监审"挤出自来水公司$账本%的

水分"并将那些$不宜公开的成本%

公之于众"为水价调整听证会提供

全面!权威!真实的水价成本信息'

只有做到这个地步"自来水定价以

及其他公共用品定价"才能真正体

现保障和改善民生的原则"真正成

为民主决策和科学决策'

要有更具体标准

早在几年前" 温州市就改进

$三好生%的评选"取消升学推优

挂钩三好生"$阳光少年%!$风采

少年%!$乔丹奖%!$飞人奖%!$妙

笔奖%!$百里路之星%等一系列个

性化奖项的评比" 契合素质教育

的本质"值得学习'

黄春景

拿什么来替代#

一个人的成长过程中" 需要

一些榜样力量引导" 越是贴近的

越可师可亲可学" 越能起到榜样

引导作用'没有必要妖魔化$三好

生%"在还没有找到更好的荣誉引

导方式前"还是保留为好'

毛建国

好标准要执行好

$三好生%标准没有错"我们

在执行中错在哪里" 这才是问题

的根本'我们只有改进和完善$三

好生%的评价机制"取消各类考试

中的加分政策" 彻底清除其中的

功利色彩"使$三好生%的评选回

归到它本来的位置' 章中林

!胶
水
中
毒
"有
伤
地
方
形
象

张
轶
水

据北京晨报报道" 连续几

个月来"广州市 +?多名鞋厂!皮

包厂的打工人员被陆续送进了

医院"疑似胶水中毒目光呆滞"

现已确诊为二氯乙烷中毒"广州

第十二人民医院将对这批病人

陆续启动职业病鉴定程序'

早在 -?年前" 就发生过

一起震惊全国的$河北白沟数

名打工妹被毒胶水熏死%事

件"悲剧今又在广州重演' 为

什么相关部门变成了 $不作

为%加$马后炮%, $黑作坊%生

产出的无疑多是$三无产品%"

现在 $取缔%" 以前做什么去

了, 目前这些病人已经花去

-??万元医疗费"本该由企业

支付的医疗费用"!?(没有到

位"尽管医院已经开通绿色通

道而政府部门正在协调解决

费用问题"可用人单位有没有

给职工办理医疗保险"劳动保

障部门事先$作为%了没有,

不法$夫妻店%只有一两

家藏在居民楼里"说$难发现%

还有情可原&但那里$黑作坊

不计其数%"广州白云!荔湾两

区政府的相关部门"有责任也

有能力做好管理' 眼下"问题

暴露出来了"可以$取缔%"也

可以$抓人%"但公众最希望看

到的是依法问责'

这些年来"各地$用工荒%

越来越严重"如果政府部门不

作为"农民工还怎么敢到当地

打工"$胶水中毒%事件有伤地

方形象"一定要有个令公众满

意的交待'


